



lientes, los elegidos por Dios para que sus nombres sean inscriptos en el libro de los inmortales.

El combate de Trafalgar comenzó á las doce y media de la tarde del 21 de Octubre de 1795, y desde aquel momento el navio "San Juan" tuvo que batérselas con fuerzas muy superiores á las que él representaba; pero como su aima era la del bravo marino de Motrico, patria de insignes y valerosos marinos, peleó con denuedo hora tras hora y teniendo siempre á raya al enemigo, al que asombraba con su energía y arrojo.

Como á las tres de la tarde Churruga regresaba á la proa de apuntar un cañón, y en tan crítico momento una bala rasa le cortó la pierna haciéndole rodar por la cubierta del barco. Entonces manda clavar la bandera para que no pudiera ser arriada, y ordena que continúe la lucha y que el barco no se rinda mientras en él quede un hombre con vida.

Momentos después de dar tan heróicas órdenes entregaba su alma á Dios tan grande hijo de España, y se abrían para él las puertas de la inmortalidad.

Los ingleses vencedores rindieron tributo de admiración al héroe y al sabio que acababa de ser víctima de su deber.

## Sección de noticias.

El señor San Martín propuso en la sesión municipal de anteayer, que con motivo del próximo viaje á esta capital del señor director general de Obras públicas, excelentísimo señor conde de San Luis, se nombrase una comisión, compuesta del señor Alcalde y dos concejales, que recibieran en nombre del pueblo á aquel personaje.

Acordóse lo propuesto por el señor San Martín, y quedó facultada la Alcaldía para designar los dos concejales.

Por la Administración de Contribuciones se ha dictado una circular para que en el término de ocho días remitan los Ayuntamientos que no lo han hecho las actas de recuento de la ganadería.

También se ordena remitan el apéndice al amillaramiento los Ayuntamientos que no lo han remitido y los documentos complementarios que se les ha pedido.

Los Ayuntamientos que han dejado de cumplimentar este servicio son los de Arnuero, Arredondo, Bareyo, Bárcena de Pié de Concha, Bárcena de Cicero, Cabezón de la Sal, Campó de Yuso, Cillorigo, Cieza, Laredo, Liendo, Liérganes, Miera, Noja, Puente Viego, Reocín, Rivamontan al Mar, Ruente, Ruesga, San Felices de Buelna, San Miguel de Aguayo, Santiurde de Reinosa, Santillana, Santoña, San Vicente de la Barquer, Solórzano, Suances, Torrelavega, Tresviso, Tudanca, Vega de Pas, Villaescusa, Villaverde de Trucíos y Udías.

Ayer quedó abierto al público el despacho de localidades en un cajón del Mercado de la Plaza Nueva, para la corrida de toros que el domingo se jugará á beneficio del Asilo de la Caridad.

Muchos son los obstáculos puestos para la celebración de esta corrida, pero todos han sido destruidos ante la perseverancia del señor San Martín, quien con laudable esfuerzo ha sabido vencerlos y lograr la venta de buen número de localidades, para dicha corrida.

Nuestro paisano, Darío Díez Limiñana, merece también el cariño de los buenos montañeses, primeramente por el acto heroico llevado á cabo en un incendio en Madrid, en el que salvó á varios caicos y á una infeliz anciana, y después por prestarse á torear cuatro reses gratuitamente, para con el producto de la entrada ayudar á levantar otro edificio incendiado, el Asilo de la Caridad.

Hoy llegarán los toros de Colmenar Viejo.

El Club Ciclista Santanderino contribuirá á dar animación á la fiesta, puesto que tiene pensado verificar corridas de cintas regaladas por distinguidas señoritas de la localidad.

En la sesión de Minas del Gobierno civil han sido admitidas dos solicitudes presentadas por don Adolfo Chauton sobre concesión de 68 pertenencias con el nombre de "Nicolasita", de mineral de hierro, en el sitio llamado Brañas de Regañar, término del Ayuntamiento de Udías y 66 pertenencias con el nombre de "Conchita", de mineral de hierro, en el sitio llamado Brañas de Rojas,

término del Ayuntamiento de Cabezón de la Sal.

Anteayer se ahogó en la segunda playa del Sardinero, en el trozo designado para baños públicos, un joven forastero llamado Mariano Fernández Palacios, de 21 años de edad, de oficio jornalero y natural de Calzadilla de la Cueva, provincia de Palencia, el cual llegó el martes á esta capital y se hospedó en una de las posadas del Paseo de la Concepción.

El joven jornalero, que estaba enfermo, venia por prescripción facultativa, con objeto de tomar varios baños.

Anteayer por la mañana fué á tomar el primero, que le causó tal impresión que, casi á la orilla cayó desvanecido, sumergiéndose en el agua.

Otros individuos que por allí se bañaban, al ver el tiempo que tardaba en salir á la superficie, se dirigieron en su auxilio, pero todo fué en balde, porque ya era cadáver.

Se le sacó á la orilla, donde quedó hasta que acudió el Juzgado de instrucción, que dispuso el levantamiento del cadáver y su conducción al Hospital, donde ayer se le practicó la autopsia.

En la sesión celebrada anteayer por la Corporación municipal fué tomada en consideración una moción de la Alcaldía, proponiendo que se reconstruyera inmediatamente el Asilo de la Caridad.

La moción se acordó que pasara al arquitecto y después á las comisiones de Obras y de Policía.

LA SOLANA.—Almacén de vinos de Hilario Prados, situado en la calle de Daoiz y Velarde, número 15.—Servicio económico á domicilio.

Los socios de los Clubs de sport de esta capital tienen en organización una gran fiesta, cuyos beneficios serán íntegros para una obra benéfica.

Segun nuestras noticias, tomarán parte en el festival el eleven del club de foot ball; el team de Basse ball y los socios del Círculo ciclista santanderino, y se espera que el Ayuntamiento preste su valiosa cooperación al festival.

La recaudación del mes de julio último asciende á 61.984 263 pesetas, sin contar los productos de Timbre y Loterías, cifra que acusa un aumento de 811 047 pesetas sobre igual mes del año 1902.

Y si se tiene en cuenta que en el mes de Julio del año pasado se formalizó el ingreso de 1.600.000 pesetas del rematante que tenia en el Banco de España el ministro de Marina, el aumento real de las rentas públicas en Julio del año actual, es de 2.411.000 pesetas.

Sigue concurriendo mucha gente al teatro todas las noches.

En la de ayer, si bien en la primera sección estuvo floja la entrada, en la que se representaba la obrita *Calderón*, en cambio en la segunda y tercera, *La corria de toros* y *Los niños llorones* atrayeron tanta gente que se llenó la sala además de parte de las localidades altas.

Todos los que en las obras tomaron parte escucharon aplausos, particularmente las señoras Cubas y Romo que en *La corria* estuvieron tan acertadas como la noche anterior, así como la señora Cortés, de quien hemos dicho que hace mucho tiempo no ha pisado las tablas de nuestro teatro en Compañías de género chico una característica como ella, y los señores Carreras, Fernández, Ibarrola y Las Santas que además estuvieron acertadísimos en *Los niños llorones*.

Esta noche, función por secciones, se pondrán es escena:

A las 9.—*El terrible Perez*.  
A las 10.—*Los niños llorones*.  
A las 11.—*El Santo de la Isidra*.

En el despacho del señor Gobernador civil se reunieron ayer tarde una comisión de los vecinos propietarios y veraneantes de la Magdalena, que firmaron la instancia dirigida á aquella autoridad pidiendo se modificase el servicio de trenes en la línea de la costa y una representación de la Empresa del tranvía.

Después de larga discusión se acordó que uno de aquellos señores pasase hoy por las oficinas del tranvía, para que en unión del director gerente, estudiase si podía ó no

modificarse el servicio de circunvalación que hoy se tiene establecido, sin peligro para el público.

En la sesión municipal de anteayer fué aprobado el dictamen de la comisión de Obras respecto á las condiciones en que se ha de sacar á concurso la plaza de director de paseos y arbolados.

El Ayuntamiento de Bilbao, por 13 votos contra 12, ha acordado que ningún concejal en lo sucesivo presida corridas de toros.

Con motivo de las ferias, corrida de toros y demás festejos que se se celebrarán en Bilbao en días 23, 24, 25 y 26 la Compañía del ferro-carril de Santander á Bilbao ha dispuesto para dichos días el siguiente servicio especial de trenes:

Un tren que saldrá de Bilbao á las 7'30 de la tarde, admitiendo viajeros para las estaciones comprendidas entre Traslaviña y Santander.

Otro tren que saldrá de Bilbao á las 7'50 de la tarde y que sólo admitirá viajeros para la línea de Castro.

Los precios de los billetes de ida y vuelta serán: de Santoña á Bilbao, 5'75 en segunda, y 4'60 en tercera; de Treto á Bilbao, 5 y 4; de Castro á Bilbao, 4'50 y 3.

En la sesión celebrada el miércoles por el Ayuntamiento, el concejal señor Garcia del Moral hubo de suplicar á la comisión correspondiente que activase el despacho del expediente de construcción de la nueva Casa de Socorro.

Han quedado constituidas en Guriezo, Castro Urdiales y Cabezón de Liébana, las juntas municipales de Sanidad.

El pueblo de Santa Cruz de Bezana pagó ayer su tributo al mar.

Sobre las dos y media de la tarde fueron á bañarse al Soto de la Marina los jóvenes Rufino Canal Bolado, su primo Francisco Escobedo y un amigo de estos llamado Antonio Puente Carrera, quienes estando en el baño se metió tan dentro el Rufino que el infeliz bien por no poder volver ó por algún otro accidente desapareció, no volviéndosele á ver salir más á la superficie.

Su primo y su amigo trataron lo posible en socorrerle, pero todos los trabajos fueron inútiles por no conseguir encontrarle.

De regreso á tierra dieron aviso á unas lanchas, que salieron á hacer un reconocimiento para ver si podían hallar el cadáver pero no lo consiguieron tampoco.

La desgracia ha sido muy sentida en Santa Cruz, donde se quería mucho al Rufino, que era un chico de 18 años huérfano de padre y madre, y á quien todos apreciaban.

Programa de las piezas que ejecutará hoy la banda municipal, de nueve á once de la noche, en el Boulevard.

*Marcha húngara*.—Gaune.  
*Serenata húngara*.—Foncierres,  
*Fantasia de I Paglacci*.—Leóncavallo.  
*Patrulla turca*.—L. Martín.  
*Valses, Noche de luna* (1.ª vez).—Padrón.

Desde el día 1.º de septiembre próximo podrán presentarse, en las oficinas de la Intervención de Hacienda de esta provincia, el cupón núm. 8 de la Deuda perpétua al 4 por 100 interior, é intereses de las inscripciones nominativas de igual renta, vencimiento ambas de 1.º de octubre próximo.

En el tren correo de anteayer, salió para Sobrón nuestro respetable amigo don Victoriano Hernández, magistrado del Tribunal Supremo.

El señor Presidente de esta Audiencia ha señalado el día 1.º de octubre próximo, á las diez de la mañana, para dar comienzo á las sesiones de juicios por Jurados que han de tener lugar durante el tercer cuatrimestre del corriente año.

Ha sido propuesto para el cargo de archivero municipal nuestro buen amigo el ilustrado joven don Ramón Noval y Cagigal, único aspirante al mismo.

El miércoles salió de este puerto para los de la Coruña, Habana y Veracruz el vapor correo *Alfonso XIII*, conduciendo ciento treinta pasajeros.

Hoy además del buen programa que se prepara para el concierto del Gran Casino del Sardinero, se cuenta con un aliciente

más y que consiste en el *Asalto de armas* que darán varios aficionados, siguiendo después los de los maestros franceses con Mr. Martín y seis bailables.

Las señoritas serán obsequiadas con ramos de flores naturales envueltos en programas de la fiesta en forma de pañuelitos japoneses.

En el tren que llega de Bilbao á las 12'49 es esperado hoy en esta ciudad el Director general de Obras públicas señor conde de San Luis, que viene con objeto de tratar del asunto del emplazamiento de la estación del ferrocarril de Santander á Bilbao.

El lunes próximo se celebrará en Mogro la romería de todos los años en honor de Nuestra Señora del Monte.

Con tal motivo la Compañía del ferrocarril Cantábrico ha dispuesto el siguiente especial servicio de trenes.

De Santander á Mogro, á las 7'10; 9'15 mañana y 7'14 tarde.

De Torrelavega á Mogro, 2 tarde.  
De Mogro á Santander, 8'5 mañana, 6,26 tarde y 8 noche.

El día 31 del actual mes termina la segunda prórroga concedida para proveerse de cédula personal sin recargo, y con objeto de evitar disgustos con los apremios, deberán proveerse de ella los que no lo hayan hecho.

Fenomenal fué el escándalo que esta mañana á las siete y media armó el individuo Toribio Rodríguez en un establecimiento de la calle de la Concordia.

Entró en él y como no se hallara allí más que el dueño del establecimiento la emprendió el Toribio á golpes, lo que llamó la atención, presentándose inmediatamente el guardia municipal allí de punto, al que también faltó el Toribio, con su resistencia, lo que hizo que compareciera otro guardia, que fué abofeteado.

Este, para defenderse de la agresión le dió sendos bastonazos, tratando entre los dos guardias de conducirlo á la prevención, lo que no consiguieron sino con ayuda de un carretero que le acostó en su carreta, trasladándole á la Casa de Socorro para ser curado allí de varias contusiones, siendo después conducido á la prevención y puesto á disposición del Juzgado de instrucción.

El Toribio Rodríguez, que se encontraba en estado de verdadero *curda* es conocidísimo en los libros registros que se llevan en las oficinas de la guardia municipal.

Un rasgo de mucho aplauso merece la Sociedad *El Sardinero* al tomar el acuerdo de poner á disposición de la Diputación provincial la galería y casetas de la primera playa del Sardinero para que puedan bañarse los niños asilados en la Casa de Caridad, á quienes también ha ofrecido llevar y traer gratuitamente en los tranvías.

Ningún específico, para curar los callos puede competir con el Callicida Escríva. Su autor el farmacéutico don J. Escríva, de Barcelona, (Fernando VII, 7) nos dice que durante los trece años que viene fabricándolo ha expendido más de 4.000.000 frascos, á 6 reales uno.

## BOLSA

MADRID	DIA 20
Deuda 4 % interior al contado . . . . .	77 80
Id. 5 % amortizable . . . . .	00 00
Acciones del Banco de España . . . . .	000 00
Compañía de Tabacos . . . . .	433 00
" Norte de España . . . . .	00 00
Obligaciones de Ariza á Valladolid . . . . .	000 00
París á la vista . . . . .	00 00
Londres á la vista . . . . .	34 60

## COTIZACION

DE LAS OPERACIONES VERIFICADAS EN EL DIA DE AYER POR LOS CORREDORES DEL COLEGIO DE ESTA PLAZA

Obligaciones del ferrocarril de Santander á Bilbao, emisión de 1895, pesetas nominales 10.000, á la par.  
Idem idem, emisión de 1902, pesetas 60.000, á 93'50.  
Santander 20 de agosto de 1903.

## ALGO DE TODO

### HIGIENE DE LA ESTACION

Hace calor; el tiempo está pesado; el aire se enrarece, y desde las diez á las cuatro el sol

# ELIXIR CALLOL

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del país y extranjeros, se vende en Santander en la acreditada Droguería de los señores Pérez del Molino y Compañía.

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito: Farmacia Callol, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis ó convalescencias, dispepsias, (pereza de digerir) raquitismo, (crecimiento defectuoso y aemas afecciones que reconocen por causa UN ESTADO DE DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

nos envía á plomo sus rayos de fuego. enardeciendo la atmósfera y favoreciendo el desarrollo de los fermentos epidémicos.

Todas las naturalezas, cualesquiera que sean sus condiciones, están expuestas en esta estación á accidentes que es conveniente prevenir.

El primer cuidado debe cifrarse en la salubridad de la habitación, ventilándola mañana y tarde, teniendo cerradas persianas y vidrieras cuando el sol da en las fachadas, no dejando que se esparza en la habitación ningún mal olor, ventilando también y desinfectando todos los cuartos.

Los vestidos deben de ser tela ligera y color claro; flotantes ó poco ceñidos, sobre todo en el cuello, que no debe favorecer la congestión cerebral poniendo obstáculos á la circulación. Es imprudente desembarazarse de la franela que haya costumbre de usar y que tantos servicios presta en el verano, absorbiendo la transpiración cutánea, como en invierno defendiéndola del frío. Los sombreros deben ser ligeros y de alas anchas; el calzado permeable, sin altos tacones; el pié no sufre ni se deforma nunca tanto, como cuando inflamado y húmedo se le oprime en un calzado estrecho.

Es preciso no afrontar inconsideradamente el calor del medio día; deben evitarlo sobre todo los de constitución robusta, y no permitir los padres que sus hijos se expongan al sol. En primavera esas imprudencias suelen pagarse con un catarro de cabeza, pero dentro de la cánicula la cosa puede ser más grave, se corre el riesgo de la meningitis ó la apoplejía, causadas por la insolación.

Conviene no gastar mucho las fuerzas con el trabajo ó el ejercicio cotidiano; mantener el equilibrio del presupuesto de la salud, huyendo de los déficits; es decir, tomando alimentos sustanciosos, carne y pescados con preferencia á legumbres; bebiendo vino fresco, pero no helado, sin composición y sin mucha mezcla de agua, ó con una que sea ligeramente gaseosa, para excitar el apetito y facilitar la digestión. Debe terminar el almuerzo con un vaso de buen café frío, que conforta todo el día; ese excelente tónico añadiéndolo agua, sirve también para apagar la sed. Hay, por otra parte, que no dejarse llevar de ella, porque fácilmente se convierte en una costumbre: no absorber sin motivo copas y copas de cerveza, desconfiar de los sodas muy gaseosas y de los sorbetes muy helados.

El que se encuentre bien con los baños fríos, cosa que no sucede á todos, debe, sin embargo, tomarlos de corta duración, en ayunas ó de cuatro á seis; después un reposo suficiente para no entrar en transpiración con el estómago lleno, ó en un estado de excitación peligrosa. En el mar bastan simples inmersiones de seis á diez minutos, porque no hay baño saludable

sino es seguido de una reacción marcada en la piel, acompañada de una agradable sensación de bienestar.

De noche, si refresca el tiempo hay que conservar cubierta la cabeza cuando se está al aire libre; sopana de exponerse con el sereno á indisposición de los ojos ó de la garganta.

Es conveniente acostarse temprano y con la cabeza elevada; no descubrirse completamente y separar las cortinas de la cama, ó mejor aún, quitarlas durante todo el verano, evitando dormir con las ventanas abiertas, para no contraer corizas, anginas, inflamaciones catarrales de los párpados ó colerinas provocadas frecuentemente por una corriente de aire ó un enfriamiento nocturno.

## Despachos telegráficos

### San Sebastián 20

El conde de San Bernardo estuvo en Miramar á la hora de costumbre, poniendo a la firma los nombramientos de comandantes de Marina de Cadiz y la Coruña á favor de don Bernardo Gómez Montesa y don Emilio Fiel Montanez, respectivamente.

También firmo el Rey un decreto nombrando comandante del cruce. o *Infanta Isabel*, á don Areste García Padin.

En el expreso de esta mañana ha regresado á Vitoria la comisión del Ayuntamiento de Alava que vino á cumplimentar á los Reyes.

La Reina madre ha encargado á la comisión que adquiriera para ella varios objetos de los presentados en el concurso obrero recientemente celebrado en aquella capital.

La comisión de Bilbao estuvo hoy breves momentos en Miramar.

Hoy serán obsequiados los comisionados con un banquete costeado por la Diputación de Guipúzcoa.

### Madrid 20

Han conferenciado extensamente los señores Gonzalez Besada y Cobián, acerca de importantes asuntos del ramo de Marina.

Conocense ya algunos detalles del próximo viaje del Rey.

Desde Echevarria á Aranaz y Estella, don Alonso XIII irá en coche y no á caballo.

Pasará por Montemuro, Montejurra y otros puntos donde ocurrieron memorables hechos de armas durante la guerra civil.

Entre Echevarria y Aranaz invertirá dos días.

A Logroño hará también su excursión el monarca en carruaje y no á caballo.

Probablemente ira á Zaragoza en tiempo oportuno para que coincida su llegada con las fiestas del Pilar.

Dicen de Barcelona que ha sido puesto en libertad el obrero Clariá.

En Valladolid ha ocurrido una formidable explosión en una fábrica de luz eléctrica. La explosión produjo gran alarma en el vecindario.

Varios operarios resultaron heridos y la población quedó completamente á oscuras.

En Alicante han dado comienzo las fiestas con escasa animación.

Se halla muy adelantado el presupuesto del ministerio de la Guerra.

Ha sido solucionada satisfactoriamente la huelga de panaderos de Granada.

De la cárcel de Vich se han fugado cinco penados.

El señor Gasset ha dado cuenta al ministro de Hacienda del proyecto de reorganización de los servicios de Obras públicas.

Dicho proyecto será enviado al Consejo de Estado para que dictamine.

Un despacho de Por-Arthur dice que en varias provincias de China se anuncia un levantamiento general.

Telegrafian de Roma que el anillo del Pescador, que usaba León XIII ha sido hallado en un secreter.

El sábado se celebrará Consejo de ministros.

Asegúrase que el Rey viajará sin que le acompañen personajes palatinos, siendo ministros sus acompañantes.

Dicen de Avila que un terrible é imponente incendio ha destruido más de 5 000 pinos en el pueblo de Barrecalejo.

Un despacho de Viena dice que el emba-

ador de Rusia en Turquía presentará hoy á la Puerta un ultimatum, pidiendo la subordinación de la gendarmería turca ó oficiales europeos; atribuciones para los cónsules extranjeros en la administración otomana en Macedonia, y la libertad de muchos prisioneros búlgaros.

Comunican de París que Mr. Labori ha hecho una enérgica y habilidosa defensa de los Humbert.

Sobre las misteriosas revelaciones de Teresa, se supone que el nombre misterioso que reserva es el del general Bazaine, quien tuvo relaciones amorosas en Méjico con una hermosa mejicana y de cuyas relaciones nacieron Román y Teresa.

Hizo una gran fortuna que les legó con el falso nombre de Crawford.

El general Bazaine pasó los últimos días de su vida en Madrid, en la mayor miseria.

Telegrafian de Monastir que se ha descubierto un nuevo complot contra los cónsules.

Los albaneses incendian y vuelan trozos de ferrocarril cortando todas las comunicaciones.

Ha salido para esa capital el director de teléfonos urbanos é interurbanos don Eduardo Estelet.

## RESTAURANT EL CANTABRICO

DE PEDRO GOMEZ FERNANDEZ socio gerente que fué de La Villa de Suance Calle Hernan Cortés (Plaza Nueva) PALACIO DEL SENOR GARCIA MACHO TELEFONO NUM. 209

COCINA FRANCESA Y ESPAÑOLA SERVICIO A LA CARTA COMEDORES AMPLIOS É INDEPENDIENTES

Plato del día: Solomillo á la jardinera.

## EL FRANCES ENSEÑADO en diez meses

Un sacerdote profesor (doce años de experiencia) aceptaría un discípulo de buena familia que desee pasar á Francia para aprender francés, inglés, contabilidad, etc.; Abbe Turon á Pontacq prés Pau.

## PROBAD EL COGNAC DOMEQ de Santander.

Destilado con vino puro de jerez, es el mejor y único; gran premio. Concurso de análisis.

PARIS 1900

—Tenéis razón. ¡Ojalá que el príncipe hubiera llegado ya!...

—Ya no puede tardar. Tened un poco de paciencia, y tranquilizáos. ¡Voto á sanes!, como dice el duque. ¿Quién tiene miedo á un Nazoff?... No penséis más en ello, y venid á uniros con vuestros invitados... Se oyen grandes risotadas allá abajo... Con seguridad que les están jugando alguna mala partida á vuestros amables sobrinos... ¿Qué apostáis á que es así? ¡Diez luises!... Vamos á ver qué es.

Efectivamente; las revelaciones que me habia hecho la duquesa de O\*\*\* me habian asustado mucho. ¿Cómo, no sabiéndose nada concreto sobre el pasado de ese Pedro Nazoff, y gracias á su hermosa figura, á su talento y á su intrigante destreza, habia conseguido introducirse en la alta sociedad, é implantarse de tal manera, que nadie se admiraba de verlo allí? Pues entonces... ¡mi primera y repulsiva impresión debia ser la verdadera!... Los sentimientos que él habia fingido eran sin duda falsos; un medio de que se valia para conseguir un fin

mente creo que debéis aconsejar al príncipe Viviani que se prive de los servicios de Pedro Nazoff. Os aseguro que la expresión de su mirada me ha asustado...

—¿De qué lo creés, pues, capaz?

—No lo sé... pero los hombres como él son, en general, vengativos y malos...

—Pero ¿no lo conocéis suficientemente á fondo para poder asegurar si sabe conducirse como un hombre honrado?

—¡Ay, amiga mía, á esta clase de gente jamás se la conoce á fondo!...

—Sin embargo, sus desgracias, su leyenda...

—Yo creo, amiga mía, que nadie se ha tomado el trabajo de averiguar la exactitud de la historia que nos ha contado... ¿Creéis que tenemos tiempo de pedir informes, de comprobar dichos?... ¡Estamos siempre tan ocupados!... ¡Vemos todos los días tanta gente!...

—¡Oh, me estáis dando miedo!...

—Pero no, no. ¡A qué inquietaros de esa manera? La cosa es muy sencilla. Nazoff os disgusta... ¡Pues que se vaya!

mi corazón, y, antes al contrario, soy el más respetuoso de sus servidores...»

La duquesa, al notar que yo hacía un gesto de contrariedad, añadió con viveza:

—¡Oh! No os habéis engañado. Nazoff estaba mintiendo cuando me dirigía aquella hermosa declaración. Momentos antes acababa de ofrecer el mismo aspecto del zorro cuando se ve acogado en un lazo. El sin duda habia fundado esperanzas en su actitud; y ahora no os perdonará que se las hayáis destruído. Creo que ahora tenéis en él un poderoso enemigo, del cual no debéis fiaros.

Me pareció mejor. Al menos era ya la mía una situación clara. Pedro Nazoff me inquietaba por lo sentimental y amante; pero aquel mismo hombre, convertido en adversario decidido, me era indiferente y me devolvía la tranquilidad.

—¡Un enemigo más!...—exclamé.—Bueno; contando con mis dos dignos sobrinos Ambrosio y Luis, ya son tres... ¡Bah! ¿Qué persona no tiene tres enemigss en el mundo!...

—¡Nadie, seguramente, amiga mía!... Unica-

# SERVICIOS PÚBLICOS

Las horas de servicio en esta administración principal de Correos serán las siguientes:

## CORREOS

Correo general de Madrid: llega, 11'20 mañana; sale, 2'45 tarde.  
 Bilbao, correo: llega, 11'15 mañana; sale, 12'25 tarde.  
 Bilbao, Mixto: llega, 4'30 tarde; sale, 7'30 mañana.  
 Cabezón de la Sal, correo: llega, 1'45 tarde; sale, 2'25 tarde.  
 Cabezón de la Sal, mixto: llega, 4'50 tarde; sale 11'15 mañana.  
 Torrelavega, mixto: sale, 8'10 mañana.  
 Peatones a Peñacastillo, Cueto, Monte y San Roman salen a las 3 de la tarde.  
 Entrega de apartados: de 9 a 10'15 mañana, de 11'40 a 2 tarde 3'30 a 5 tarde.  
 Recepción de certificados, valores declarados y objetos asegurados: de 9 a 12 mañana; 12'25 a 1 tarde, y 3'30 a 5 tarde.  
 Entrega de valores declarados y objetos ase-

gurados: de 9 a 12 mañana; 12'25 a 1 tarde, y de 3'30 a 5 tarde.  
 Entrega de correspondencia de lista: de 9 a 10'15 mañana; de 12'30 a 2 tarde, y de 3'30 a 5 tarde.  
 Reclamaciones e incidencias de certificados: de 9 a 11 mañana y de 3'30 a 5 tarde.  
 Salida de carteros: a las 12 de la mañana; 3'30 y 5 tarde.  
 Recogida de buzones: a las 10 y 12 mañana y 8 noche.  
 Periódicos e impresos presentados por las empresas: de 8 a 11 mañana.

## FERRO-CARRIL DEL NORTE

Salidas de Santander a Madrid: Mixto a las 7'55, Correo 15'15.  
 Llegadas a Santander: Mixto 18'15; Correo a las 9'10.  
 Tren mixto provincial llega a Santander: a las 2'24. — Nace en Bárcena.

## FERROCARRIL CANTABRICO

Salidas de Santander a Cabezón: 7'30, 11'30, 14'45 y 18-40.  
 Salidas de Cabezón a Santander: 7'15, 11'55, 14-50 y 18-30.  
 Los trenes de esta Compañía están en combinación con las líneas de coches de Asturias, Comillas, etc. Los viajeros tomarán y dejarán estos coches en la estación de Cabezón.

**Coches.**—En Puente San Miguel para Santillana y en Cabezón para Cabuérniga, Comillas Llanes e Inflesto; estos los últimos en combinación con el ferrocarril de Oviedo a Inflesto.

## FERRO-CARRIL DE BILBAO

**Trenes de Bilbao:** Salidas de Santander, a las 6'45, 9'55, 14'05 y 17'15.  
 Salidas de Bilbao, a las 7, (correo), 10, 14'20 y 17'15.  
**Trenes de Marrón:** Salidas de Santander, a las 17'40. De Marrón: a las 6'55.

**Trenes de Solares:** Salidas de Santander, a las 8'10, 9'05, 10'45, 12, 14'35, 15'10, 16'40, 18'40 y 20'25.

Salidas de Solares, a las 7'25, 9'25, 11, 12'50, 14'20, 15'57, 16'35, 17'54 y 19'45.

En combinación con el tren que de Santander sale para Solares a las 14'50 hay coche en Astillero para Selaya.

En Gibaja, coches para Ramales, Arredondo, Soba y Lanestosa. En Marrón, para Limpias, En Treto para Castro, Laredo, Colinires, Hazas y Voto, y servicio combinado con los vapores Zárceas Santaña y Lar do.

En Gama, coches a Santaña. En Berlanga para Solórzano, Hazas, Meruelo, Noja e Isla.

## FERROCARRIL DEL ASTILLERO A ONTANEDA

Horas de salida: de Santander, 7'30, 11'15, 14'23 y 18'42.  
 Del Astillero, 7'59, 11'44, 14'54 y 19'13.  
 Llegadas a Ontaneda: 9'12, 11'44, 16'07 y 20'26.  
 Salidas de Ontaneda: 7'42, 11'23, 14,40 y 18'56.  
 Llegadas al Astillero: 8'58, 12'26, 17'57 y 20'13.  
 Llegadas a Santander: 9'18, 12'44, 16'16 y 20'63.

## TRANVIA URBANO

Salidas de Peñacastillo.—A las 6'30, 8, 8'45, 9'30, 10'15, 11 y 11'45 mañana y 2'30, 3'15, 4, 4'45, 5'30, 6'15, 7, y 7'45 tarde.  
 Salidas de Puerto Chico.—A las 7'15, 8, 8'45, 9'30, 10'15, 11, 11'45, y 12'30 mañana, y 2'30, 3'15, 4, 4'45, 5'30, 6'15, 7, 7'45 y 8'30 tarde.  
 NOTA.—Los días festivos el servicio ordinario se hará desde el Correo a Peñacastillo desde las 7'30 de la mañana a las 7 de la noche saliendo del Correo, por la mañana a las horas y por la tarde a las horas. De Peñacastillo por la mañana a las medias horas y por la tarde, a las horas.  
 Desde las 7 noche las salidas de Puerto-chi

**Agencia Universal de ANUNCIOS**  
 para todos los periódicos de España, Europa y Américas  
 1.ª de España — Fundada en 1872  
**ROLDÓS Y COMP. A**  
**BARCELONA**  
 Publicidad de todas clases  
 Precios económicos

## Descubrimiento importantísimo



INVENTOR  
**A. CHARLES LAMBERT**  
 Calle Balmes 106,  
 BARCELONA.

El eminente doctor Charles Lambert, de París, después de un profundo estudio sobre las enfermedades específicas y de las vías urinarias, ha encontrado el medio de curarlas radicalmente, no solo sin hacer uso del **mercurio**, sino que combate las enfermedades contrarias por el uso de dicha substancia. El tratamiento es sencillísimo y las fórmulas son puramente vegetales, pues en su composición solo entran yerb s medicinales de la India. Estas fórmulas las presenta en las formas siguientes: Las Píldoras Charles Lambert, que curan todas las enfermedades de las vías urinarias, tanto en el hombre como en la mujer.

La Inyección Charles Lambert, que debe de usarse al mismo tiempo que las Píldoras, para que la curación sea más radical y pronta.

El Elixir Charles Lambert es un gran medicamento para la completa destrucción de todo bacilo infeccioso. Con su uso se purifica la sangre impura, dejándola en su estado normal, libre de todo virus, dando salud e inmunidad para evitar la reproducción de tan terrible enfermedad. Este Elixir debe de tomarse como complemento del tratamiento, una vez que la enfermedad, urinaria haya desaparecido.

Precio de las Píldoras, pesetas, 4'30. — La Inyección 3'80, y el Elixir 3'80. — De venta en Santander en la farmacia del Doctor Crispulo Ordoñez, calle del Martillo. — Para cualquier duda que se presente consúltese por escrito al inventor, calle de Balmes, 106, Barcelona.

## ANTÍDOTO SOBERANO de las enfermedades biliosas, es el PURGANTE — de ANDRÉS Y FABIA — Farmacéutico premiado de Valencia

Corrige inmediatamente:  
 Inapetencias, Acideces,  
 Náuseas, Indigestiones,  
 Afecciones nerviosas, Irregularidades del ménstruo,  
 Vaidos, Vómitos,  
 Estreñimiento dolores de cabeza,  
 y otros padecimientos de estómago.

Se emplea también como simple purgante, por ser agradable al paladar, saave y rápido en su efecto. De venta en Santander, farmacia de Calvo y Plaza, calle de la Blanca y principales de la ciudad a 2 pesetas caja.

## EL RABIOSO DOLOR DE MUELLAS CARIADAS

Su único y sorprendente remedio al minuto y sin riesgo **EL AIBAF SERDNA**

(Anagrama de ANDRÉS Y FABIA, farmacéutico premiado de Valencia)

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo como lo son todos los elixires que se anuncian sino que combate y **vence en el acto** a esos dolores, que parece que van a agotar los horrores del sufrimiento.

De venta en Santander, farmacia de Calvo y Plaza, calle de la Blanca y principales de la ciudad a 2 pesetas bote.

Ponemos en conocimiento de nuestros lectores que la imprenta de este periódico sigue encargándose de la confección de toda clase de trabajos pertenecientes al arte tipográfico, tales como membretes, circulares periódicos, carteles, prospectos y facturas, en negro, en colores ó dorado.

convenientemente del paso, una presencia de ánimo que no estoy segura de poseer.

La duquesa reflexionó algunos segundos.

—Veo, amiga mía—me dijo—que lo que para otra mujer sería un juego, para vos es una cosa seria. ¿Queréis que salga a vuestra defensa?

—¡Oh! ¡Con mucho gusto!

—Pues bien; yo me encargo de hacer comprender a Nazoff que pierde completamente su tiempo, y que sus miras y sus asiduidades os desagravan.

—Me entrego por completo a vos.

—Solo porque os quiero mucho me encargo de una comisión semejante! ¡Bah! Tanto peor para Nazoff. Esperadme una media hora. El interesado debe de andar por aquí. Si por casualidad le encuentro, le rogaré que me dé el brazo y delante de las olas, apacibles y mudas, le haré comprender que va por mal camino...

Y así diciendo, mi complaciente amiga salió, con paso ligero y con una sonrisa maliciosa en los labios.

En efecto; volvió antes de media hora, según me había prometido.

—Ya está hecho—me dijo.—¡Oh! No ha sido muy larga ni muy difícil la empresa. Pero, en verdad, que yo creía al pobre muchacho más fuerte. Se empeñaba en no querer comprender mis circunloquios, pues yo le acometí de una manera disimulada—quizás demasiado—pero cuando pronuncié las últimas palabras, me preguntó si obraba por cuenta mía ó a instancia vuestra: “Ya podéis comprender, Nazoff—le respondí—que estoy autorizada para ello, pues si así no fuese...”. Aquí tuvo la audacia de interrumpirme con un “ah!”, muy breve. Sus facciones se contrajeron, y durante unos segundos su aspecto fué el mismo aspecto feroz del lobo esclavo, que entre los de su raza, es muy común que enseñe los dientes. Traté de contenerle un poco, y recobré casi enseguida su fisonomía ordinaria. Entonces me dijo con tristeza profunda: “Os ruego, señora mía, que digáis en mi nombre a la princesa Viviani que los propósitos que me atribuye no caben dentro de

oculto... ¡Y yo que había tenido la gran imprudencia de revelar delante de él la existencia del cuarto de los diamantes!... Ahora recuerdo la manera tan hábil, el modo resuelto que empleó para que desaparecieran mis vacilaciones, y las emociones que experimentó a la vista de tal acumulación de piedras preciosas...

Todas aquellas reflexiones me pusieron muy intranquila é inquieta, a pesar de las excitaciones de la duquesa y de la algarazara que armaban los huéspedes, a costa de nuestros descontentadizos sobrinos.

Por fin algunos minutos antes de la hora señalada para la comedia, llegó el príncipe. No se puede concebir la alegría con que acogí su vuelta, que jamás creí fuese tan pronta. Pero la audiencia real había sido muy corta, y las declaraciones categóricas de mi marido habían hecho inútil toda discusión sobre ofrecimientos y condiciones. Se había apresurado a volver, acompañado de un querido amigo suyo, a quien había encontrado en Roma, y a quien ha-